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Message 2024-02-18 
Qu’est-ce que l’Évangile ? Partie 2 – Des effets ! 

 
Bonjour à tous ! 
 
DIA01 Nous avons abordé fin janvier la question « qu’est-ce que l’Évangile ? » si vous vous souvenez un 
peu. J’avais rappelé la vision de l’Église et essayer de formuler ou reformuler en quoi croyons-nous quand 
nous professons croire en l’Évangile. Quelle est le contenu de notre foi ?... J’ai insisté sur le côté Bonne 
Nouvelle de l’Évangile, c’est, je le rappelle, la traduction même du mot, et notamment sur le fait que 
l’Évangile, et seulement l’Évangile, après le difficile constat de pécheur de l’être humain, lui seul, apporte la 
solution au péché, par le pardon, par le pardon acquis pour nous par le sacrifice de Jésus-Christ, mort à 
notre place sur la croix, mort et ressuscité, ressuscité car l’offrande volontaire de Sa propre vie a été agrée 
par Dieu – Dieu en s’incarnant s’est effectivement Lui-même offert à et pour nous, preuve de Son amour 
absolu…. Et si nous saisissons cette grâce par la foi, alors en découle notre réconciliation avec Dieu, la fin 
de notre séparation d’avec Lui, la vie éternelle, et la communion et l’intimité avec Lui pour toujours et à 
chaque instant, une relation nouvelle et vivante avec Dieu venant carrément faire Sa demeure en nous, 
désormais Ses enfants… Mesurons toujours bien l’énormité, mais surtout l’extraordinaire de l’œuvre de 
Dieu pour nous ! C’est vraiment un Bonne Nouvelle, une merveilleuse nouvelle ! 
 
Ce matin, continuons sur ce chemin de rappel ou de découverte de l’Évangile. Mais sur d’autres aspects, 
moins de contenu, mais plutôt d’effets de l’Évangile… Quelles conséquence a l’Évangile sur nos vies, une 
fois Jésus « compris », autant que faire se peut, et accepté comme Sauveur et Seigneur de nos vies ? Des 
effets effectifs, « facilement » palpables et visibles, ou des effets encore à venir, ou en cours de mise en 
œuvre… Il y aurait bien sûr des dizaines de textes pour apporter des éléments à ce sujet et ça nourrira 
donc encore plusieurs prédications à venir, mais j’ai eu à cœur de reprendre ce matin celui que j’ai mis 
dans le mail d’annonces de cette semaine si vous avez pu l’ouvrir. 
 
DIA02 (SEM) Colossiens 1.1 Paul, apôtre de Jésus-Christ par la volonté de Dieu, et le frère Timothée, 
saluent 
2 ceux qui, à Colosses, appartiennent à Dieu par leur union avec le Christ et qui sont nos fidèles frères en 
lui. Que Dieu notre Père vous accorde la grâce et la paix. 
3 Nous exprimons constamment à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, notre reconnaissance à 
votre sujet dans nos prières pour vous. 
4 En effet, nous avons entendu parler de votre foi dans le Christ Jésus et de votre amour pour tous ceux 
qui appartiennent à Dieu. 
5 Cette foi et cet amour se fondent sur ce qui fait votre espérance et que Dieu vous réserve dans les cieux. 
Cette espérance, vous l’avez connue par la prédication de la vérité, le message de la Bonne Nouvelle. 
DIA03 6 Car cette Bonne Nouvelle est parvenue jusqu’à vous, comme elle est aussi présente dans le 
monde entier où elle porte du fruit et va de progrès en progrès – ce qui est également le cas parmi vous, 
depuis le jour où vous avez reçu et reconnu la grâce de Dieu dans toute sa vérité. 
7 C’est Épaphras, notre cher ami et collaborateur, qui vous en a instruits. Il est un fidèle serviteur du Christ 
auprès de vous 
8 et il nous a appris quel amour l’Esprit vous inspire. 
9 Aussi, depuis le jour où nous avons entendu parler de vous, nous aussi, nous ne cessons de prier Dieu 
pour vous. Nous lui demandons qu’il vous fasse connaître pleinement sa volonté, en vous donnant, par le 
Saint-Esprit, une entière sagesse et un parfait discernement. 
DIA04 10 Ainsi vous pourrez avoir une conduite digne du Seigneur et qui lui plaise à tous égards. Car vous 
porterez comme fruit toutes sortes d’œuvres bonnes et vous ferez des progrès dans la connaissance de 
Dieu. 
11 Dieu vous fortifiera pleinement à la mesure de sa puissance glorieuse, pour que vous puissiez tout 
supporter et persévérer jusqu’au bout – et cela avec joie. 
12 Vous exprimerez votre reconnaissance au Père qui vous a rendus capables d’avoir part à l’héritage qu’il 
réserve dans son royaume de lumière à ceux qui lui appartiennent. 
 
1- Un amour inspiré du St-Esprit 
 
Alors, que voyez-vous mentionnés dans ce texte en ce qui concerne les effets de l’Évangile dans les 
vies ?... Rien ?... 
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DIA05 Moi, il y en a un qui m’interpelle particulièrement, mentionné v.4, v.5 et v.8 : l’amour ! Valeur 
universelle s’il en est, en tout cas universellement attendue, recherchée, désirée par la quasi-totalité des 
gens où qu’ils soient sur cette planète, mais valeur dont la mise en œuvre est cependant souvent très 
questionnable et fait largement défaut... C’est évidemment un énorme sujet en soi, l’amour, vertu que 
l’apôtre Paul mentionnera comme première dans son fameux passage sur ce don de Dieu en 1 Corinthiens 
13. Les considérations sur l’amour sont sans aucun doute très multiples, mais déjà nous parlons bien ici de 
celui donné par Dieu… Tout amour peut peut-être, sûrement !, se dire comme étant un don de Dieu, c’est 
en effet une grâce commune, qu’on en soit conscient ou non, pas une prouesse humaine mais une grâce 
de Dieu qu’un peu d’amour existe sur cette terre… mais ici Paul spécifie (v.8) « quel amour l’Esprit vous 
inspire ». Nous dépassons donc dans notre considération ce qui est commun, pour considérer un amour 
particulier, là encore une grâce de Dieu et indiscutablement une œuvre de Dieu, Dieu le St-Esprit, et un 
effet de l’Évangile dans la vie de celles et ceux qui l’ont accepté : le fait que le St-Esprit insuffle ou inspire 
en nous de l’amour ! On rejoint d’autres versets de l’apôtre Paul comme par exemple Romains 5.5 « Dieu a 
versé son amour dans nos cœurs par l’Esprit Saint qu’il nous a donné »… Chez vous, c’était peut-être une 
disposition plus naturelle à la base que chez moi mais notre capacité à aimer et être aimé est un don de 
Dieu – je le reconnais humblement, mais surtout avec joie ! –, une conséquence en nous de l’Évangile... 
Affirmation de l’auteur en tout cas… 
 
Le commandement général, on le sait, tout le monde le sait !, c’est « Tu aimeras ton prochain comme toi-
même » (Lévitique 19.18, Matthieu 19.19, 22.39, Marc 12.31, Marc 10.27, Romains 13.9, Galates 5.14, 
Jacques 2.8), leitmotiv connu du christianisme que les versets bibliques répètent maintes fois, mais auquel 
s’accroche aussi souvent le reproche de ce que les Églises n’ont pas toujours été à la hauteur en la 
matière, ou ne le sont encore pas – une reproche qui, nous le reconnaissons, n’est pas toujours dénué de 
fondement… Mais loin de moi toute idée de réduire ce suprême commandement du Seigneur que nous 
avons-nous-aussi à mettre en pratique individuellement et communautairement, mais ici Paul semble plus 
spécifique, et je le serai aussi : « Nous avons entendu parler… de votre amour pour tous ceux qui 
appartiennent à Dieu. » écrit-il v.4. Un amour particulier pour les autres chrétiens – par définition, les 
personnes qui appartiennent à Dieu sont en effet les chrétiens. Cette expression biblique se limitent à eux. 
Un amour particulier pour les frères et sœurs, alentour comme au loin, est suscité et créé par le St-Esprit 
en nous. Voilà un effet concret et effectif de l’Évangile. Le St-Esprit en nous produit en particulier cet 
amour-là. Certes amour perfectible mais indéniablement – j’espère ! – une merveilleuse conséquence de 
l’Évangile. 
 
L’apôtre Paul n’est a priori jamais allé à Colosses. Peut-être y est-il furtivement passé en se rendant une 
fois à Éphèse, c’est sur une des routes. Mais il n’a en tout cas pas fondé cette Église. Et il ne connaît pas 
particulièrement les chrétiens qui en font partie. Il en a « juste » entendu parler. Pourtant cette lettre-même 
témoigne de son attachement, de son attention, de sa sincère préoccupation, de son sain(t) souci 
(« sain(t) » avec ou sans t, les deux vont), cette lettre-même témoigne de son amour, pour ces gens qu’il ne 
connaît pourtant pas. Paul a cet amour pour la simple et bonne raison, non pas qu’il était un gars ultra 
sympa avec tout le monde, il ne semble en effet pas que c’était sa réputation, non pas parce qu’il est un 
gars très empathique et attentionné envers tous, ça ne semble pas non plus être une qualité naturelle chez 
lui a priori, mais pour la simple et bonne raison que ces chrétiens de Colosses sont ses frères et ses sœurs 
en Christ et qu’alors, de façon surnaturelle, par l’œuvre du St-Esprit, et c’est assurément une partie 
première du fruit de l’Esprit (Galates 5.22) !, il les aimait. Paul aimait les Colossiens. Amour profond, amour 
sincère, amour totalement désintéressé, ou plutôt très intéressé par leur vie, leur affermissement et leur 
croissance spirituelle, la justesse du fondement de leur foi et tout ce genre de choses. Grâce à l’œuvre du 
St-Esprit en lui, il se comporte alors réellement en « frère » pour eux. 
 
DIA06 « Quel amour l’Esprit vous inspire » ? Pour vos frères et sœurs ici, ou ailleurs ?... Ressentez-vous 
d’abord de façon quelque peu inexplicable cette fraternité ? Une fraternité qui dépasse les simples bon 
sentiments ou cette très vague approximation ou utopie selon laquelle tous les humains seraient frères. La 
fraternité en Christ n’inclut malheureusement pas, pas encore, ni malheureusement jamais d’ailleurs, toute 
l’humanité, la Bible me semble assez claire là-dessous... Oui, malheureusement… Mais des chrétiens, 
Christ fait des frères et sœurs. Le St-Esprit fait des frères et sœurs en Christ. Et Il crée en nous, entre 
nous, un lien d’amour, d’amour fraternel… Suis-je dans une utopie bisounours en disant cela ?... Non, la 
Parole l’affirme et je crois, j’espère, nous l’expérimentons… Une fraternité que nous n’avons pas choisie. 
C’est là je trouve, malgré toutes nos carences encore, le côté le plus extraordinaire de l’Église, famille de 
Dieu en Christ… Église locale comme Église universelle. 
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« Vous qui, autrefois, n’étiez pas un peuple, vous êtes maintenant le peuple de Dieu » écrira l’apôtre Pierre 
(1 Pierre 2.10)… On choisit les gens avec qui on va au restaurant ou au cinéma. On choisit plus ou moins 
les gens avec lesquels on forme une équipe de foot, un parti politique ou une association, mais on ne 
choisit pas qui compose l’Église. Fondamentalement, on ne choisit pas qui fait Église avec nous. C’est Dieu 
qui choisit ! Je l’ai déjà souligné par le passé. C’est tout le défi, et la beauté, du projet de Dieu qu’est 
l’Église, du projet de Dieu qu’est Son peuple… Est-ce que je m’émerveille de ma capacité surnaturelle, 
largement aidée par Dieu, et même seulement rendu possible par Dieu, d’aimer celui et celle que je n’ai 
pas choisi… Est-ce que je m’émerveille ou est-ce que je me plains des choix de Dieu ?... 
 
« Oh, oui, Seigneur, merci pour celui-ci ! C’est super de l’avoir !... Et pour celle-là aussi, c’est vraiment une 
bénédiction !... Par contre celui-là, ou encore celle-là, franchement, merci du cadeau, quel boulet ! non, lui 
ou elle ne le mérite pas ! Tu es sûr que tu veux vraiment le ou la prendre dans Ta famille ? Je dois vraiment 
l’aimer comme mon frère ou ma sœur ? »... Non, évidemment, ce genre de pensées ne nous effleure 
même pas. Jamais !... Comme disent les avertissement dans les films : « Ceci est une pure fiction, toutes 
ressemblance avec des personnes ayant existé ne serait que pure coïncidence »… Heureusement, ça n’a 
pas duré très longtemps, mais rappelez-vous comment l’apôtre Paul a suscité suspicion, crainte, rejet et 
incrédulité parmi les chrétiens de Jérusalem dans les premiers temps de sa conversion. Rendez-vous 
compte, un ancien persécuteur devenu un frère, difficile à aimer sans l’aide de l’Esprit-Saint alors qu’il avait 
persécuté des gens que l’on connaissait, des gens que l’on aimait… 
 
« Nous avons entendu parler… de votre amour pour tous ceux qui appartiennent à Dieu. » Quelqu’un en a-
t-il entendu parler pour ce qui nous concerne ? Je l’espère. Je le crois aussi. Et sinon, j’ai un logique sujet 
de prière : « Seigneur, que Ton Esprit nous inspire Ton amour ! »… C’est une conséquence remarquable de 
l’Évangile. Quoi d’autre que l’Évangile pour faire d’un étranger un frère ? Qui d’autre que le St-Esprit pour 
nous faire aimer comme une sœur  celle qui n’était qu’une étrangère?... Pourriez-vous m’aimer si le St-
Esprit ne vous inspirait pas Son amour pour moi ?... Bon, mauvais exemple car vous êtes des gens 
tellement extraordinaires que même sans l’aide du St-Esprit, il vous est trop facile d’aimer les autres et 
même des gens comme moi… Non, en fait mauvais exemple car je suis évidemment quelqu’un de 
tellement extraordinaire, qui gagne à être connu comme dit une expression, que naturellement tout le 
monde m’aime… 
 
Mais blague à part, et ça reste entre nous, regardez discrètement tout autour de vous dans cette pièce, et 
franchement, il n’y en a pas quelques-uns que vous trouvez quand même un peu insupportables, non ? 
Quelqu’un qui vous énerve un peu ? Mais si, quoi, un ou une un peu pénible ? Ou de pas trop sympa ?... 
Ou quelqu’un qui semble se détourner de vous, qui vous évite ? Ou qu’à l’inverse vous évitez : « Oh, non, il 
y a untel, pourvu que je ne le croise pas à la sortie du culte… »… Bon, mauvais exemple, il n’y a ici que 
des gens que j’aime ce matin… mais parmi les absents alors ? De toute façon, ils ne sont pas là, alors 
profitons de dire ce qu’on en pense vraiment, on est entre nous !... Allez, quoi, qui aimez-vous le moins ? 
Ou si vous voulez plus rejeter la responsabilité sur l’autre, qui est le ou la moins aimable ?... Hum, excusez 
ces questions qui dérangent peut-être un peu, qui nous rendent peut-être un peu inconfortable… 
 
DIA07 Nordine il y a 15 jours nous encourageait à sortir de notre zone de confort. Et il a donné divers 
exemples. Moi, je donne celui-ci : l’Eglise. « Sortir de sa zone de confort », je ne sais pas si ça commence 
par l’Église, et l’Église locale, mais je crois que c’est assurément un des aspects de la mise en pratique… 
et je ne dis pas ça parce que je suis pasteur… Oui, vivre l’Église, et vivre bien l’Église, c’est parfois sortir de 
sa zone de confort, parce qu’on ne choisit pas ses frères et ses sœurs, et c’est voulu par Dieu, c’est fait 
exprès !... Et c’est peut-être encore plus vrai dans les petites Églises comme la nôtre. Dans les beaucoup 
plus grandes, c’est peut-être moins engageant, on peut probablement y « vivre sa foi » avec moins de 
souci de l’autre, avec un amour peut-être plus superficiel… « Épaphras nous a appris quel amour l’Esprit 
vous inspire » écrivait Paul. Il n’y avait là ni flatterie, ni médisance. Dieu seul permet à celui ou celle qui 
n’était pas aimable de devenir aimé. Dieu seul permet à celui ou celle qui était incapable d’aimer de devenir 
aimant… « Seigneur, que Ton Esprit nous inspire Ton amour ! » Nous pouvons en tout cas renouveler 
autant que nécessaire cette prière… 
 
Qui d’autre que Dieu peut créer un peuple à partir d’éléments si disparates. Qui d’autre que Christ peut se 
faire un corps à partir d’éléments aussi différents que nous ? C’est une bien belle conséquence de 
l’Évangile, une Évangile sans frontière aucune, ni de sexe, ni d’âge, ni de catégorie sociale, ni de race, ni 
de goûts, ni d’intelligence, ni d’affinité, ni de rien du tout d’autres !... Unis par l’amour de Christ, par l’amour 
du Père, par l’amour de l’Esprit-Saint… Quand je vois une Église, quand je vois notre Église, je vois un 
miracle !... qu’on ne valorise pas toujours autant qu’il le faudrait… « Oui, merci Seigneur, gloire à Toi car Toi 
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seul pouvait inventer l’Église, et Toi seul pouvais faire perdurer l’Église ! Je Te bénis pour mon frère, de tout 
cœur, je Te bénis pour tous mes frères, ici ou absents. Et je Te loue pour ma sœur, de tout cœur, je Te loue 
pour toutes mes sœurs, ici ou absentes. Merci pour l’amour que Tu mets dans nos cœurs par Ton St-
Esprit ! ». Amen ! 
 
DIA08 Pour reprendre encore les termes de Paul dans notre passage : L’Évangile, « la Bonne Nouvelle… 
porte du fruit et va de progrès en progrès. C’est également le cas parmi [nous] ! » (v.6)… Oui, en 
conséquence de l’Évangile vivant en nous, nous nous réjouissons du plus profond du cœur, pour chaque 
frère et pour chaque sœur que Dieu choisit, et que Dieu nous donne ! Chacun et chacun est pour la gloire 
de notre Dieu ! Pour paraphraser le v.12 « Nous exprimerons notre reconnaissance au Père qui nous en 
rend capables » !... 
 
Pour conclure sur cette partie, il ne s’agit évidemment pas, surtout pas, de vivre cet amour en vase-clos, 
entre-soi, juste dans un petit groupe d’intime, il s’agit bien sûr d’accueillir, et bien accueillir, toute personne 
que le Seigneur donnera encore, ajoutera encore à Sa famille. La finalité, une des finalités est en effet de 
briller de l’Évangile pour qu’il rayonne, qu’il attire à Christ, que la famille grandisse ! (Jean 13.35) « A ceci, 
tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples: à l’amour que vous aurez les uns pour les autres. » Oui, 
St-Esprit, nous voulons cela ! nous voulons ce témoignage-là ! nous voulons de l’ouverture, de la 
croissance... Que tout le monde alentour découvre Ton merveilleux amour !... Et c’est pour cela que nous 
pouvons et voulons programmer les événements « Aime Ta ville ! » comme celui de Pâques prochain… 
 
2- L’Évangile : 1001 autres effets… 
 
Que voyez-vous d’autres mentionnés dans ce texte en ce qui concerne les effets de l’Évangile dans les 
vies ? 
 
DIA09 Le temps manque, alors cette autre partie sera plus courte. Mais notre passage de Colossiens 
renferme d’autres conséquences assez folles de l’Évangile dans les vies. Dans la deuxième partie du 
passage, il y a notamment une suite impressionnante de choses que Paul énumère, de choses que lui, et 
Timothée, mais sûrement d’autres compagnons dans l’Évangile, demandent dans leurs régulières prières 
pour leurs frères et sœurs de Colosses, et ils ne demandent pas des demi-mesures car ils connaissent bien 
l’objectif de Dieu et la générosité et la puissance de Dieu pour toute personne qui est dans l’Évangile de 
Christ ! 
 
Je relis les v.9-11 « Depuis le jour où nous avons entendu parler de vous, nous aussi, nous ne cessons de 
prier Dieu pour vous. Nous lui demandons (i) qu’il vous fasse connaître pleinement sa volonté, en (ii) vous 
donnant, par le Saint-Esprit, une entière sagesse et (iii) un parfait discernement. Ainsi (iv) vous pourrez 
avoir une conduite digne du Seigneur et qui lui plaise à tous égards. Car (v) vous porterez comme fruit 
toutes sortes d’œuvres bonnes et (vi) vous ferez des progrès dans la connaissance de Dieu. (vii) Dieu vous 
fortifiera pleinement à la mesure de sa puissance glorieuse, pour (viii) que vous puissiez tout supporter et 
persévérer jusqu’au bout – et cela avec joie. » 
 
Ces 7 éléments que nous relevons, et la liste n’est sans doute pas exhaustive, sont aussi des effets de 
l’Évangile, des conséquences rendues possibles pour nous… Bien qu’elles ne soient que dans nos têtes, 
j’entends déjà quelques pensées septiques disant que c’est trop absolu, que c’est au mieux l’objectif à 
atteindre en fin de parcours terrestre, après de nombreuses décennies de vie chrétienne et d’effort et de 
persévérance dans la croissance et la sanctification spirituelle… C’est vrai qu’il y a du déjà et du pas 
encore, qu’il y aura toujours du déjà et du pas encore, mais n'empêche que Paul le prie, et pas en se disant 
que c’est pour l’instant peine perdue. N’empêche que Dieu le met dans Sa Parole pour notre 
encouragement, parce que c’est Son plan pour nous, Sa volonté pour nous, et pas juste en « potentiel ». 
Nous manquons certainement souvent d’ambition ! J’en manque souvent. Mais je note que Dieu en a pour 
nous en tout cas, à l’exemple de Paul qui inspiré par l’Esprit en a pour les Colossiens. Alors nous pouvons 
en avoir pour nous-mêmes et pour nos frères et sœurs. 
 
Qui de nous demande cela dans ses prières ? Pour lui-même, et pour chaque frère et chaque sœur ? Il faut 
peut-être que l’on commence par-là, en s’appropriant ainsi le programme de Dieu. L’Évangile pourra alors 
sûrement plus facilement avoir ces effets-là. Non ? 
 
En fait, pour être précis, il me semble que seuls les 3 premiers éléments forment vraiment la prière de Paul 
et Timothée, les autres découleront de l’action de Dieu en réponse à cette prière. Connaître la volonté, ou 
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plus exactement « que Dieu fasse connaître pleinement sa volonté ». Certainement, ça se travaille, par des 
choses comme la prière, la méditation de la Parole, l’écoute de Dieu, ou l’expérience de la dépendance de 
Dieu, mais c’est avant tout, là encore, une grâce de Dieu, une œuvre de Dieu, à lui demander (!) et  les 
deux éléments suivants  composent la réponse de Dieu à cette demande : « Dieu donne, par le Saint-
Esprit, une entière sagesse et un parfait discernement ». Le St-Esprit fait beaucoup de choses : non 
seulement Il inspire l’amour dont on a longuement parlé, mais la sagesse, entière sagesse, et le 
discernement, parfait discernement, par lesquels Dieu nous fait connaître pleinement Sa volonté… 
Extraordinaire là encore. Nous ne pouvons qu’être émerveillés en considérant cela… Et reconnaissants. 
Oui, je paraphrase encore le v.12 « Nous exprimerons notre reconnaissance au Père qui nous en rend 
capables » ! 
 
Ne doutons pas, ne minimisons pas, ne nous rabaissons pas en disant que nous en sommes encore loin. 
Moi, je dis : saisissons plutôt cette promesse et cette possibilité offerte par Dieu, à nous, Ses enfants… et 
ce n’est pas juste du positivisme ou de la conviction psychologique… Vous me connaissez, je ne fonctionne 
pas du tout sur ce mode-là… C’est l’œuvre voulu par Dieu par le St-Esprit et rendue possible par notre 
héritage en Christ ! 
 
Alors, conséquences des conséquences de l’Évangile : « Vous pourrez avoir une conduite digne du 
Seigneur et qui lui plaise à tous égards. » (v.10) Paul le dit. Et s’il le dit, c’est que c’est possible. Dieu n’est 
pas du style à simplement nous mettre une carotte devant le nez pour nous faire avancer sans que ce soit 
jamais atteignable, juste un mirage qui s’éloigne au fur et à mesure que l’on avance. Non. Sans empêcher 
que la croissance continue, et des fois avec rechutes possible malheureusement, c’est un objectif de Dieu 
pour notre quotidien, dès aujourd’hui et pas seulement pour un lointain lendemain. C’est la conviction que 
Dieu me donne par ce texte en tout cas. À vous aussi j’espère ! 
 
Ainsi suivent les affirmations de Paul, donnant des détails de comment cela va se caractériser, comment 
cela va se voir :  « Vous porterez comme fruit toutes sortes d’œuvres bonnes » (v.10) – Nous le pouvons 
dès aujourd’hui ! avec l’aide du Seigneur ! – « et vous ferez des progrès dans la connaissance de Dieu. 
Dieu vous fortifiera pleinement à la mesure de sa puissance glorieuse » (v.11). Qui dit « amen ! » ? Et, la 
dernière phrase le souligne une fois de plus, ce ne sera pas une prouesse personnelle, ce sera sur la base 
de la puissance divine. Lui seul en effet peut cet impossible. L’impossible devient possible par Dieu, parce 
que cela ne repose que sur Dieu. Le grec original du v.11 permet aussi une traduction inversée des mots, 
c’est peut-être ce que vous avez dans votre version. Je lis la Nouvelle Bible Segond par exemple qui dit 
« vous deviendrez puissants à tous égards par sa force glorieuse »… Fortifiés par sa puissance ou 
puissants par sa force ? Plutôt qu’un choix de normand hésitant entre les deux, je fais plutôt un choix de 
gourmand qui prend les deux. Pourquoi choisir ? De toute façon, cela revient peut-être au même après 
tout… Quoi qu’il en soit, le projet de Dieu pour nous par l’Évangile n’est pas une projet étriqué fait de demi-
mesures, même si trop souvent je le vis ainsi… Merci de ton aide Seigneur ! Oui, merci de ton aide. De Ton 
œuvre en moi, et à travers moi. Merci de Ton œuvre en chacun de mes frères et chacune de mes sœurs, 
en chacun de Tes enfants ici et de par le monde… D’autant plus que si ils deviennent comme ça, ça va mes 
aider à les aimer !... ha, ha, ha… 
 
DIA10 Plaisanterie mise à part, la fin du v.11 pour conclure : tout cela, toutes ces choses extraordinaires 
« pour que vous puissiez tout supporter et persévérer jusqu’au bout – et cela avec joie. »… Ces derniers 
mots pour ramener nos pieds sur terre si nous nous envolons un peu trop, grisés par une trop grande 
euphorie mystique… Il est utile de mentionner que Paul écrit cette lettre sans doute depuis une prison, 
probablement au début de son emprisonnement à Rome vers l’an 60 de notre ère. Et savez-vous ce qui se 
passe quelques mois plus tard, une année après tout au plus ?... La ville de Colosses est détruite, détruite 
par un tremblement de terre. Un grand tremblement de terre détruit effectivement la région. On ne sait pas 
précisément le nombre de morts, on ne sait pas ce qu’il est advenu de ces chrétiens de Colosses, mais ce 
n’est certainement pas pour rien que l’Esprit a inspiré à Paul cette conclusion à ce passage… Oui, les 
Colossiens ont certainement eu besoin de l’aide extraordinaire de Dieu pour supporter ce cataclysme, et 
persévérer jusqu’au bout, dans la joie de connaître le Seigneur qui transcende tout… Merci Seigneur de les 
avoir équipés et secourus ainsi ! 
 
L’Évangile permet des choses extraordinaires mais ne promet pas un monde de bisounours… Merci de Ton 
aide au quotidien Seigneur. Équipe-nous aussi par Ton Évangile. Oui, merci pour Ton Évangile. Merci pour 
la bonne Nouvelle de Ton salut en Jésus-Christ. Amen. 
 
Prière 


